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Игумен Тихон (Борисов)
               
               о имя Отца и Сына и Свя-
               таго Духа.
               Всех сердечно поздравля-
ем с праздником. Каждый новый 
день нашей жизни – это как бы 
наша попытка заглянуть в веч-
ность. И каждый день – это книга, 
которую мы открываем каждый 
раз, и открывается она всегда по-
разному. Всегда очень интересно, 
бывает очень трудно. И вот Тво-
рец пишет эту прекрасную книгу 
жизни, эту жизненную поэму.
А от человека тоже зависит очень 
многое. Он или благоговейно от-
крывает, читает эти прекрасные 
страницы этой книги, этого бы-
тия. Или может быть второй ва-
риант, что он может бесстрашно 
бросает их в сторону, не инте-
ресуется жизнью, ни Богом, ни 
вечностью, ни небом. Его не ин-
тересуют эти метафизические 
проклятые вопросы, о которых 
говорил Достоевский: смерть, лю-
бовь, боль, вечность, Бог, ближ-
ний. И варианта только два: или 
человек устремляется к уподобию 
Божию, уподобляется Богу, или 
скатывается в животное может 
быть незаметно, но это происхо-
дит у человека. 
И вот мы живем, и это каждый 
ощущает по себе, знает, потому 
что каждый день живем, обща-
емся. Человек живет в этот век 
информации. И ее столько, что 
очень легко можно заблудиться, 
как бы захлебнуться в этих бес-
конечных вестях, фактах, собы-
тиях, с которыми встречается 
человек. Порой ему кажется, что 
это и переварить-то невозможно 
абсолютно, если к этому серьез-
но относиться, все это отслежи-
вать. Но среди многих абсолют-
но ненужных вестей и событий 
бывают такие известия, и это в 
житие каждого человека, такие 
вести, которые как бы человека 
очень трогают, очень его сердце 
беспокоят. Они бывают какие-то 
отрицательные или положитель-
ные, трудные для восприятия или 
наоборот приносящие счастье, 

добрые, радостные, скорбные, 
какие-то неожиданные, потря-
сающие или может быть просто 
оставляющие нас в равнодушии 
и совершенно не трогающие наше 
сердце.
Но вот в истории человечества 
благая весть Архангела Гавриила 
о воплощении Спасителя мира 
занимает, конечно, по своей зна-
чимости совершенно какое-то 
особое положение, наверное, ни 
с чем не сравнимое в этом мире. 
«Днесь спасения нашего главиз-
на». «Радуйся, Благодатная, Го-
сподь с Тобою, благословенна Ты 
в женах. Обрела бо еси благодать 
у Бога. И се зачнеши во чреве, и 
родиши Сына, и наречеши имя 
Ему Иисус. Сей будет велий, и 
Сын Вышняго наречется» (Лук. 1, 
28-33).
И вот в Благовещении соверши-
лось таинство, которое, навер-
ное, на самом деле превышает все 
границы человеческого сознания. 
Человек это своим собственным 
разумом, конечно, познать не мо-
жет, вот это таинственное воче-
ловечение Бога. И в день и в час 
Благовещения Пресвятой Богоро-
дице силой и действием Святаго 
Духа, произошло зачатие Господа 
нашего Иисуса Христа, Спасите-
ля мира. Поэтому мы празднуем 
это событие. И в стихирах Свя-
той Церкви мы слышим, но мо-
жет быть, не всегда ее понимаем 
до конца. Есть вот такая стихира, 
которая вмещает в себя все вот 
это благовестие, этот праздник. 
«Гавриилу, вещавшу Тебе Дево, 
радуйся, со гласом воплощаше-
ся всех Владыко». То есть когда 
Гавриил говорил эти слова, в этот 
момент со гласом его воплотиша-
ся всех Владыко. И зачатие Пре-
святой Богородицы произошло, 
конечно, в безмолвии, в великой 
тайне, в какой-то этой небесной 
сокровенности. И пророк Давид 
пророчествовал об этом вселен-
ском событии: «Снидет яко дождь 
на руно, и яко капля каплющая на 
землю» (Пс. 71, 6), то есть тихо, не 
заметно для мира.
И вот мир тоже также в этот мо-

мент, когда произошло это таин-
ство величайшее, также прода-
вал, покупал, веселился, суетился, 
влюблялся, плакал, хоронил, ра-
довался и не знал, что уже в него, 
во вселенную вошла великая 
космическая тайна. Святитель 
Николай Сербский замечательно 
говорит: О бедное сердце чело-
веческое, собственность многих 
незаконных владельцев, жемчуг 
среди свиней, как ты окаменело 
от долгого рабства, как ты по-
темнело от тяжкой тьмы. Сам Бог 
должен был сойти, дабы освобо-
дить тебя от рабства, дабы спасти 
тебя от тьмы, дабы исцелить тебя 
от греховной проказы и снова 
взять в свои руки. Бог наш в этот 
момент берет нас в свои руки. И 
необыкновенная величественная 
тайна Библии – это откровение 
о том, совершенно неимоверном, 
непостигаемом смирении с кото-
рым Творец относится к людям. 
Господь не просто вселяется в 
Деву. Через Архангела Он сми-
ренно и кротко просит Ее согла-
сия: «Како будет сие, идеже мужа 
не знаю», — говорит Пресвятая 
Дева. «И отвещав Ангел, рече Ей: 
Дух Святый найдет на Тя, и сила 
Вышняго осенит Тя. Рече же Ма-
риам: се раба Господня, буди Мне 
по глаголу Твоему» (Лук. 1, 34-
38). И только тогда, когда Господь 
слышит это человеческое согла-
сие: да будет Мне по слову Твое-
му, лишь тогда слово становится 
плотью.
И сколько в этом мире до Бо-
городицы Приснодевы Марии 
было на протяжении веков этих 
праведных дев. И ни одной сре-
ди них не было такой с таким чи-
стым сердцем, 
от Которой Бог, 
обитающий в 
непреступном 
свете, мог бы 
родиться чело-
веком. Только 
Она. И Святая 
Церковь назы-
вает Деву Ма-
рию Пресвятой, 
П р е ч и с т о й , 
Преблагосло-
венной, Всесвя-
той, Пренепо

рочной и наверное еще многими 
эпитетами. И вот ими церковное 
сознание как бы пытается обо-
значить ту меру святости Бого-
родицы, которое превосходит 
всякое человеческое представле-
ние о святости, о праведности, о 
том, каким может быть человек. 
И вся история нашего спасения 
начинается с того, что небесный 
вестник ждет ответа от земной 
девушки. Бог не просто говорит 
человеку, Он желает слышать че-
ловека, Он желает слышать ответ 
человека на те слова, которые го-
ворит Ангел.

Окончание на стр. 2.

 

Благая весть. Михаил Васильевич 
Нестеров — русский и советский 
художник, живописец, участ-
ник Товарищества передвижных 
выставок и «Мира искусства». 
Академик живописи (1898). Заслу-
женный деятель искусств РСФСР 
(1942). Лауреат Сталинской пре-
мии первой степени (1941).

И воскресшего в третий день по 
Писанием…

По благословению митриполита Пермского и 
Кунгурского Мефодия

Дорогие братия и сестры!
Приглашаем Вас вместе с детьми 
принять участие в выставке рисунков 
«Светлое Христово Воскресение».
Работы принимаются до 14 апреля 
2020 года.
Контакты (в том числе и электрон-
ный адрес доставки работ) на стр. 4.

Данный выпуск вышел в свет  
только в электронном виде
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Окончание. Начало на стр. 1.

Святитель Николай Кавасила 
говорит: «Как столп огненный в 
самом густом мраке, таково со-
шествие Бога к людям. А повесть 
его Божьего схождения к людям 
начинается с Ангела и Девы, с бе-
седы между небесной чистотой и 
земной чистотой».
И в событии Благовещения со-
крыто беспредельное уважение 
Творца свободы к Своему творе-
нию. Когда-то очень давно в раю 
от ответа искусителю Адама и 
Евы зависела судьба всего чело-
вечества. Так и от ответа Пресвя-
той Девы Марии на благовестие 
Архангела зависела судьба всего 
человечества.
Мы знаем, что Господь может 
все. Единственно, чего Он не 
может, Он не может насильно 
заставить Себя любить. И у каж-
дого человека, у каждого из нас, 
и это абсолютно точно, в жизни 
есть момент вот этого личного 
благовещения. Это благая весть о 
Христе, пришедшим спасти этот 
мир, в какой-то момент жизни 
человека, каждого из нас, и это, 
безусловно, так, она как бы зву-
чит, открывается, воплощается 
для каждого человека. И конечно 
это тайна личного благовещения, 
о том, что человек когда-то слы-
шит, что есть Спаситель мира, 
есть Господь, есть Творец, есть 
спасение.
Эта тайна 
открыв а-
ется чело-
веку по-
р а з н о м у, 
м о ж е т 
быть непо-
средствен-
но через 
Священное 
П и с а н и е 
для кого-то, 
когда человек 
открыл страницы библейские, и 
его сердце как бы открылось для 
них. Он что-то понял для себя. А 
бывает так, что через боль, через 
какую-то радость, через скорбь, 
которые открывают человеку 
совершенно другие метафизи-
ческие горизонты, которыми он 
раньше не интересовался. Ему 
было все равно. А может быть, 
чрез какую-то неожиданную та-
инственную встречу с чудом, ко-

торая тоже у каждого из нас бы-
вает. А может быть через чистые 
сердца прекрасных людей, кото-
рых как вестников небесных, Го-
сподь нам тоже посылает на на-
шем пути, этих наших друзей. И 
судьба человека зависит только 
от одного – примет ли он эту бла-
говещенскую благую весть, или 
отринет ее и пренебрежет ею. 
Скажет ли он с благодарением: 
буди мне по глаголу Твоему, или 
просто бросит на ходу: Имей мя 
отреченна, как мы в Евангелии 
читаем: у меня поля, луга, у меня 
овцы, бараны, земные цели, биз-
нес, еще какие-то земные устрое-
ния, еще что-то (см. Лук. 14, 18).
Вот оно, царство земное, вот оно, 
оно рядом, его можно пощупать, 
его можно понять. Оно очень 
конкретно, его можно как-то 
оценить, продать, купить. Все это 
очень просто, и очень интересна 
эта земная жизнь. Человек как 
бы празднует свое освобождение 
от Бога. Ему Бог не нужен. Или, 
как помните, иудеи, которые 
приступили к священномучени-
ку Игнатию Антиохийскому. У 
них был спор, он – христианин, 
они – иудеи. Они приступили 
к нему и говорят: А ты знаешь, 
что у нас есть архив, документы, 
древности. А святой им гово-
рит: Ну и что эти древности. Для 
меня архив – это Крест, это Тело 
и Кровь Христовы, Его смерть и 

Воскресение.
И вот в мо-
мент Бла-
говещения 
произошло 
о б о ж е н и е 
ч е л о в е ч е -
ской при-
роды. В 
Та и н с т в е 
Крещения 
человек по-

лучает как 
бы залог вот 

этого обожения, когда он кре-
стится. А в причащении Крови и 
Тела Христовых, в святой Евха-
ристии человек уже чистейшим 
образом соединяется со Хри-
стом. У преподобного Максима 
исповедника есть замечательные 
слова. Он говорит, что Литургия 
– это отражение высших момен-
тов обожения будущей жизни, 
и Евхаристия – это преднача-
тие будущей блаженной жизни 

в прославлении, созерцании и 
вкушении Бога.
А святой праведный Иоанн 
Кронштадтский, мы тоже читаем 
часто эти страницы, он называет 
вообще Литургию рычагом всего 
мира, осью мира, осью земли. И 
вот эта благодарственная бес-
кровная жертва, как святые отцы 
говорят, она будет совершаться 
до скончания мира.
В каждом храме Бо-
жьем икона Благове-
щения всегда нахо-
дится в самом центре 
– на Святых Вратах. 
И вот через эти врата 
выносится Чаша жиз-
ни. Она выйдет через 
несколько минут, и 
все будут причаст-
никами. Эта Чаша 
жизни через Благове-
щение – Слово стано-
вится плотью (Ин. 1, 
14), которую мы вку-
шаем в причастии. 
Вот такая связь таин-
ственная. Благовеще-
ние – это праздник 
послушания Богу, это 
первый наш цветок из букета, 
который мы готовим уже к Пас-
хе. А мы его готовим.
Но на пути к Воскресению, к 
Пасхе еще будет Голгофа, еще 
будет Крест, а на Кресте Тот, Кто 
уничижил Себя Самого, приняв 
образ раба, сделавшись подоб-
ным человеку и по виду став как 
человек, смирил Себя, быв по-
слушным даже до смерти и смер-
ти крестной (Фил. 2, 6-8). И вот 
этот путь – быть послушными 
Богу и Церкви даже до смерти, 
это путь каждого из нас.
И однажды преподобный Иосиф 
Исихаст, и старец Ефрем Кату-
накский, современники наши, 
которые жили буквально в наше 
время, жители, монахи Святой 
Горы, они ходили на море и на-
блюдали, прекрасная была по-
года, плыл кораблик. И препо-
добный Иосиф говорит: Смотри, 
светит солнце, попутный ветер, 
прекрасно плывет кораблик. Мо-
ряк наслаждается плаванием, ему 
хорошо, кораблик без его усилий 
плывет. Но когда погода меня-
ется, ветра нет или наоборот, 
какая-то совершенно страшная 
буря, в 9 баллов, которая, кста-
ти, произошла совсем недавно с 
нашим великим путешественни-
ком отцом Федором Конюховым, 
когда он попал в страшную бурю. 

И старец продолжает говорить: 
И тогда человеку, когда буря, или 
когда нет попутного ветра, при-
ходится брать весла в руки, на-
прягать мышцы и с великим тру-
дом, как и отец Федор, вести свой 
корабль своей души.
То же самое и в духовной жизни. 
Наступает момент в жизни каж-
дого из нас, когда обязательно 
нужно взять в руки весла. Солнца 
нет, попутного ветра нет – очень 

трудно. Тогда бери в руки весла. 
И наступает этот момент. Ко-
нечно, Господь рядом, конечно, 
Господь помогает. Он никогда не 
уходит. Но Христос все-таки хо-
чет видеть наше согласие. Он хо-
чет видеть наше смирение, наше 
послушание и нашу любовь. И 
христианин – это тот, кто делает 
не то, что он хочет, а то, что хочет 
от него Бог. И совершенная лю-
бовь и совершенное послушание 
Девы Марии привели Бога в наш 
скорбный мир, привели Спаси-
теля мира. Слово стало плотью, 
обитало с нами, полное благода-
ти и истины (Ин. 1, 14).
И поэтому сегодня в этот пре-
красный удивительный наш ве-
сенний день все благодарствен-
ное человечество всего мира 
смиренно возносит похвалу 
Преблагословенной Богородице. 
Архангельский глас вопием Ти, 
Чистая: радуйся Благодатная, Го-
сподь с Тобою.
Аминь.

 

Благовещение. Александр Андраевич Иванов — 
русский художник, академик; создатель произ-
ведений на библейские и антично-мифологи-
ческие сюжеты, представитель академизма, 
автор полотна «Явление Христа народу».

Благовещение — Важнейшее 
Евангельское событие, состояв-

шее в возвещении архангелом Гав-

риилом Деве Марии Божественной 

воли о Рождении от Неё Спасителя 

мира и Её ответном согласии стать 

Матерью Бога по человеческому 

естеству; Двунадесятый Церковный 

Праздник, посвященный этому со-

бытию, торжественно отмечаемый 

верующими ежегодно.

Лысьвенское благочиние 
Адрес: г. Лысьва,

 ул. Революции 2 «А»
Телефон: 3-61-12

Сайт: http://svtroitsa-hram.ru
ВК: Свято-Троицкий храм. Лысьва

           ак правило, иконы этого типа соответ-
           ствуют следующим иконографическим нор-
мам.
В центре композиции — Дева Мария, а ря-
дом с ней вестник Божий — архангел Гавриил. 
Богородица часто быва-
ет представлена сидящей. 
Это интерпретируется и 
таким образом, что в мо-
мент явления ангела Она 
действительно сидела (су-
ществует предание, что в 
тот момент она трудилась 
над изготовлением заве-
сы для Храма, а согласно 
другому преданию, зани-
малась чтением Писания, 
и именно: читала проро-
чество, зафиксированное 
в Книге пророка Исаии 
о том, что Дева зачнёт и 
родит Сына, Еммануила 
(Ис.7:14); иногда эти два 
предания объединяют и 
толкуют, как указывающие на два связанных хро-
нологически события). Кроме того тем, что Она 
изображена сидя, подчеркивается Её превосход-
ство над ангелом.
Образ же стоящей (перед ангелом) Богоматери 
подчеркивает, что Она со вниманием выслушала 
переданную им Благую весть.
Иногда правая ладонь Богородицы бывает изо-
бражена развернутой в сторону ангела или (и) 
несколько вверх — знак внимания и послушания 
Богу, знак готовности к восприятию Божествен-
ной благодати. На некоторых иконах правая рука 
Божьей Матери прижата к груди (при этом голова 
Её бывает наклонена) — символ смиренного при-
нятия Благой вести.
Мимика Пресвятой Богородицы, воспроизведен-
ная на разных иконах, может выражать различ-
ные чувства: смущение (Лк.1:34), согласие испол-

нить волю Божью (Лк.1:38) и пр.
Взгляды ангела и Девы Марии могут быть обра-
щены друг на друга, а могут быть направлены 
вверх (на Небо, к Богу).
В верхней части иконы бывает изображен луч, 
изливающийся из небесной сферы, расходя-
щийся книзу на три луча. В данном случае этот 
глубокий образ символизирует особое Боже-

ственное действие: то дей-
ствие, благодаря которо-
му, с одной стороны, Дева 
Мария была очищена, сде-
лавшись из чистой — Пре-
чистой, подготовлена к 
чрезвычайной миссии — 
стать и быть Матерью Бога 
по человеческому естеству, 
а с другой стороны, благо-
даря которому произошло 
сверхъестественное за-
чатие, воплощение Сына 
Божьего, восприятие в 
Его предвечную Ипостась 
человеческого естества 
(Лк.1:35). Иногда в месте 
перехода единого луча в 
тройственный изобража-

ется небольшая сфера, внутри которой — го-
лубь — символ Святого Духа; впрочем, на мно-
гих иконах такая сфера отсутствует.
Архитектурные образы, присутствующие на 
иконах Благовещения, символизируют место, 
где произошла встреча Богородицы с анге-
лом (покров, натянутый между строениями, в 
этом варианте может интерпретироваться как 
знак того, что действие происходит внутри 
помещения, и кроме того может указывать на 
Божественный благодатный покров) и иные 
городские постройки, а в духовном смысле ука-
зывают на Горний Иерусалим, научая нас, что 
спасение достижимо через веру в Бога, в Ии-
суса Христа как Спасителя, через послушание 
Богу.

По материалам сайта Азбука.ру

Святитель Феофан Затворник
Благовещение и установление таин-
ства Тела и Крови. Какое сочетание! 
Мы причащаемся истинного Тела 
и истинной Крови Христовых, – 
тех самых, которые в воплощении 
приняты от пренепорочных кро-
вей Пречистыя Девы Богородицы. 
Таким образом, в воплощении, со-
вершившемся в час благовещения, 
положено основание таинству Тела 
и Крови. И ныне это приводится 
на память всем христианам, чтобы, 
помня то, чтили Пресвятую Бого-
родицу истинною материю своею, 
не как молитвенницу только и хода-
таицу, но и как питательницу всех. 
Дети питаются молоком матери, а 
мы питаемся Телом и Кровию, ко-
торые от Пресвятой Девы Богоро-
дицы. Питаясь так, мы пьем суще-
ственно млеко из грудей Ее.

«Кто затыкает ухо свое от вопля 
бедного, тот и сам будет вопить, – и 
не будет услышан» (Прит.21, 13).
А мы часто дивимся, отчего Бог 
не слушает молитв наших? Вот и 
причина! Оттого, что бывали, вер-
но, случаи, когда мы затыкали уши 
свои от речей, которыми умаливал 
нас нуждающийся; вот и нас не слы-
шит Господь. Но это еще не велико 
горе, если не слышится молитва о 
чем-либо временном, а вот горе, 
если не станет Господь слушать нас, 
когда начнем молиться Ему об от-
пущении грехов наших. А не ста-
нет, если вопль к Нему тех, которые 
презренны нами, сильнее молитв 
наших. Надо поспешить отвратить 
эту крайнюю беду по примеру Зак-
хея, которому за его мудрые реше-
ния сказал Господь: «ныне пришло 
спасение дому сему» (Лк.19, 9).

– Явив, в ответ на слова Ангела, согласие стать Матерью 
Сына Божьего по человеческому естеству, Богородица 
продемонстрировала послушание Богу и послужила Бо-
жественному Домостроительству Спасения;
– в этот день, с согласия Девы Марии, Сын Божий вос-
приял в Свою Ипостась человеческое естество (произо-
шло сверхъестественное зачатие Господа Иисуса Христа 
по человеческому естеству);
– в этот день Богородица, по слову отцов, сделалась «Не-
бом», «Раем», «Ковчегом», «Лествицей Небесной».

Благовещение. Григорий Григорьевич Гагарин 
— русский художник-любитель, иллюстра-
тор, исследователь искусства, архитектор, 
обер-гофмейстер двора Его Императорского 
Величества, вице-президент Императорской 
Академии художеств, тайный советник.

Протоиерей Андрей Ткачев
«На ложь о человеке, на его редук-
цию к земле и к животу, к низмен-
ному и животному, на подчинение 
его непреложным и безличным за-
конам природы Церковь отвечает 
образом Марии, пречистой Бого-
матери, Той, к Которой, по словам 
русского поэта, всегда возносятся 
«от великой полноты сладчайшие 
людские слезы».
Радость о том, следовательно, что 
тут преодолевается та неправда, та 
ложь о человеке, которой все время 
наполняется мир. Радость любова-
ния, радость обладания — ибо этот 
образ всегда с нами, как утешение и 
ободрение, как вдохновение и по-
мощь».

Валерий Брюсов
БЛАГОВЕЩЕНЬЕ

Ты была единая от нас,
Днем Твоей мечтой владела пряжа,
Но к Тебе, святой, в вечерний час
Приступила ангельская стража.

О царица всех мирских цариц,
Дева, предреченная пророком.
Гавриил, войдя, склонился ниц
Пред Тобой в смирении глубоком.

Внемля непостижное уму,
Ты покорно опустила очи.
Буди Мне по слову твоему,
Свят! Свят! Свят! 
твой голос, о пророче.

Изречения Оптинских старцев
Милосердный Господь исполняет и обраща-

ет все в Свою волю и на пользу нашу, хотя по 
видимому и противными нам средствами и по-
следствиями. Мы при помощи Премилосердно-
го Господа Бога потерпим, да и посмотрим…

(преп. Лев).
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        дин мой знакомый священ-
       ник купил старенький домик 
недалеко от храма, в котором он 
служит. Стал наводить там по-
рядок, и обратил внимание, что 
в одну из досок пола вставлены 
«шпонки» - такие специальные 
поперечные бруски, которые 
обычно вставляют в иконные 
доски. Батюшка оторвал подо-
зрительную половицу - и она дей-
ствительно оказалась старинной 
иконой. Батюшка отправил эту 
икону на реставрацию, и когда её 
отремонтировали, он решил по-
весить её в своём храме. 
Встречать икону собрались все 
прихожане храма.
Когда икону вынесли из машины, 
одна из бабушек вдруг бросилась 
навстречу иконе с радостным 

криком:
- Это же она, она, та самая!
Удивленные сельчане стали спра-
шивать, в чем дело, и бабушка 
рассказала такую историю. 
Во время войны их деревня ча-
сто попадала под бомбёжки. Ког-
да начинался налёт, она с мамой 
и двое её братиков прятались в 
подвал, который был где-то непо-
далёку. 
Но однажды налет начался так 
внезапно, что бежать к подвалу 
времени уже не было. Защиты ис-
кать было негде. 
Мама схватила детей, и бросилась 
в святой угол. 
А в следующее мгновенье бомба 
попала в их дом. Дом разнесло 
в клочья, и только один его угол 
остался невредимым - тот самый, 

где под иконой прятались 
мама и дети.
Шли годы. Много всего про-
исходило. Икона куда-то за-
терялась. 
Спустя много лет бабушка 
узнала эту икону - именно её 
нашёл священник в забро-
шенном доме. 
Как часто нам бывает нужна 
защита - в наших скорбях, 
неудачах, болезнях. 
И очень часто мы обычно 
пытается справиться со сво-
ими проблемами сами. Если 
не справляемся - ищем защиты 
в близких, знакомых, врачах. И 
только когда все испробованное 
напрасно - тогда вспоминаем про 
Бога. 
А мне очень запомнился расска-
занный священником случай. 
Свистящие бомбы, обугленные 

развалины дома. И невредимые 
детишки. И с ними - Бог, у кото-
рого они искали защиты. 
«К Тебе взывали они, и были спа-
саемы; на Тебя уповали, и не оста-
вались в стыде» (Пс. 24:15) 

Священник Дмитрий Торшин

Икона и бомба. Рассказ-быль.

         е стыдно? 
         Нед а в н о  од и н  м у ж и к
жаловался в интернете на тол-
стую жену. 
Не могу, говорит, с ней больше 
дела иметь! Развожусь! После 
родов поправилась на пять 
килограммов. Я ее брал, гово-
рит, 52 килограмма, а теперь 
она 57 килограммов весит, и 
моему мужскому естеству не 
прикажешь. Да и вообще, я 
мужчина импозантный, на 
меня и посимпатичнее бабы 
заглядываются. 
Прошляпила жена свое 
счастье. 
Отклики, конечно, были раз-
ные. Одни женщины говорили, 
что, мол, предательство это – 
вот так расставаться из-за та-
кой мелочи. Другие вздыхали: 
сама виновата. Мужчины тоже 
приводили разные примеры на 
тему того, что за любовь надо 
бороться, а не распускать себя 
до слоновьих 57 килограммов. 
А я вот что вспомнила. Вспом-
нила историю про Зинаиду 
Туснолобову, которая случи-
лась в годы войны. 
Когда началась война, эта де-
вушка пошла на курсы медсе-
стер. В 1942-м попала на фронт. 
За 8 месяцев вынесла на себе 
123 раненых бойца. В одном из 
боев в феврале 1943-го ее по-
мощь потребовалась команди-
ру. Тут ранило и её, перебило 

обе ноги. К 
ней подо-
шел не-
мец. Уда-
рил ногой 
в живот, 
бил при-
к л а д о м 
— по 
лицу, го-
лове. Но, 
к счастью, 
почему-то не выстрелил. По-
этому девушка осталась жива. 
Снег вокруг раненной девушки 
был весь в крови. Кое-как ее 
вырезали из него и отправили 
в госпиталь. Но там оказалось, 
что необходимо ампутировать 
и руки – гангрена.
Так в 22 года она потеряла на 
войне руки и ноги. 
Жениху своему девушка по-
просила медсестру написать 
такое письмо. «Милый мой, 
дорогой Иосиф! Прости меня 
за такое письмо, но я не могу 
больше молчать. Я должна со-
общить тебе только правду... Я 
пострадала на фронте. У меня 
нет рук и ног. Я не хочу быть 
для тебя обузой. Забудь меня. 
Прощай. Твоя Зина». 
А вскоре пришел ответ. 
«Милая моя малышка! Родная 
моя страдалица! Никакие не-
счастья и беды не смогут нас 
разлучить. Нет такого горя, нет 
таких мук, какие бы вынудили 

забыть тебя, моя любимая. И у 
радости, и у горя — мы всегда 
будем вместе. Я - твой преж-
ний, твой Иосиф…». 
И девушка воспаряла духом. 
И научилась снова ходить, пи-
сать, жить. И писала письма в 
газеты обрубком руки, и вы-
ступала перед людьми. И про-
сила: отомстите за меня. И в 
бой шли танки, летели само-
леты с надписью: За Зинаиду 
Тусноловобу! 
А после войны они пожени-
лись. Жили, работали, роди-
ли детей. Муж не считал свою 
Зину дефективной, не замечал 
увечья. Просто любил. Просто 
жил. И к другим девушкам, ко-
торых после войны было мно-
го, одиноких, уйти не хотелось. 
Может быть, потому, что лю-
бовь видит в человеке главное, 
и не видит частностей… 
Поэтому любящему и инвалид-
ность не преграда. А не любя-
щему – и пять килограммов 
критическая отметка…»

Толстая жена, говорите? Звезды девства на иконах 
Богородицы 

       а всех иконах Пресвятой Богороди-
     цы на одежде Девы Марии изобра-
жены три звезды. Расположение звезд 
на мафории следующее: две звезды рас-
полагаются на плечах и одна на голове. 
Можно задаться вопросом: «Почему 
именно три звезды»? Имеет ли это свой 
символизм, и если да, то какой? 
Ответ на этот вопрос следующий. Три 
звезды на иконах Богородицы знаме-
нуют собой великое чудо. Пресвятая 
Богородица почитается Церковью как 
Приснодева, то есть, говоря обычным 
языком, вечная, постоянная Дева. Это 
означает, что Матерь Божия сохранила 
девство как до рождества Господа Ии-
суса Христа, так в рождестве Спасите-
ля, равно как и после рождения Мессии. 
Православное вероучение гласит, что 
Пресвятая Богородица зачала Христа 
от Святого Духа. Эта непреложная ис-
тина отображена в Священном Писа-
нии Нового Завета. Сам архангел Гаври-
ил возвестил деве, что рожденное в ней 
будет от Святого Духа. Равно и символ 
веры (молитвенное исповедание основ 
православного вероучения, которое и 
по ныне звучит в православных храмах 
во время божественной литургии) го-
ворит о том, что Христос родился «от 
Духа Свята и Марии Девы».

По материалам 
православных СМИ


